

Carriou
de l'ouest
22/06/16

L'Etabli prolonge la vie des objets

L'Etabli, cette association participative et collaborative située près de la ressourcerie, zone du Moulin-Marcille aux Ponts-de-Cé, organise sa première assemblée générale ce jeudi à 19 heures aux Biscottes.

On s'y rend pour réparer l'écran cassé de son mobile. On y va aussi pour construire un salon de jardin en palettes ou encore pour prodiguer ses conseils de bricoleurs aux autres. Depuis un an, l'Etabli dispose à la fois d'une bibliothèque d'outils et de bénévoles qui conseillent les bricoleurs en herbe. Et ça marche !

« Après 8 mois d'expérimentation, nous avons conclu que notre ballon d'essai avait fonctionné », précise Michel Akkaoui, coordinateur. A ce jour, l'association participative et collaborative compte 110 adhérents et plus de 200 outils à partager. La première assemblée générale de l'Etabli sera l'occasion de dresser un premier bilan et de définir des perspectives.

« Nous voulons renforcer la visibilité de l'Etabli »

Divers points seront soulevés à l'ordre du jour, dont la nécessité de doter le conseil d'administration de sièges supplémentaires ou encore de proposer de nouveaux ateliers.

« Les partages de compétences par ateliers thématiques fonctionnent très bien et nous allons poursuivre dans cette voie avec de nouvelles sessions, note le coordinateur. Nous voulons aussi renforcer la visibilité de l'Etabli, et établir des liens plus forts avec la ressourcerie. »

L'Etabli a également participé à faire germer 6 « Repair' Café » à Angers : centre, Monplaisir, les 3-Mats, la Roseraie, Belle-Belle et Marcelle-Menet.



Les Ponts-de-Cé, zone du Moulin-Marcille, samedi. Michel Akkaoui, coordinateur de l'Etabli, et les bénévoles aident les adhérentes et adhérents à réparer les objets au lieu de les jeter à la poubelle. Et ça fonctionne ! Photo CO - Josselin CLAIR.

Le soutien d'Angers Loire Métropole a été sans faille. « Le but de tout ça est d'optimiser la durée de vie des objets et des outils. Cela nécessite beaucoup d'énergie d'extraire des matières premières et de construire des objets neufs, alors qu'il suffit de pas-grand-chose pour réparer nos objets. »

Le fait de tout jeter, dérive de la

société de consommation, est ainsi battu en brèche par les promoteurs de l'économie circulaire. « Il suffit parfois d'être conseillé et assisté pour réparer un objet. C'est ce que nous nous efforçons de faire, avec des bénévoles qui mettent en confiance les apprentis bricoleurs. »

Le mouvement des « Repair' Café » et

des lieux collaboratifs de réparation sont nés aux Pays-Bas. « En prolongeant la durée de vie de certains objets, on réduit le volume des déchets et donc le coût de leur collecte. »

Assemblée générale de l'Etabli, ce jeudi 23 juin, à 19 heures, aux Biscottes, zone du Moulin-Marcille aux Ponts-de-Cé.

Bouchemaine

Succès d'une Confluence inhabituelle

► Soulaines-